

思春期の子どもと向き合う

校長 山口 直樹

4月8日の入学式における式辞の中で、私は次のことを述べました。(以下、原文抜粋です。)

皆さんは思春期の真っ只中にいます。心も体も大きく変化しますし、感受性が高まります。悩み事も増えると思います。その時は誰かに相談してください。生きるヒントが得られるかも知れませんが、また、苦しさを相手と共有できて半分に減るかもしれません。何より、相談して吐き出せばすっきりし、気持ちを切り替えて一歩を踏み出せるかもしれません。先輩も教職員も真剣に考えてくれるので安心してください。

概ね小学校高学年から高校生にかけての時期は、それまでは気にもしなかったことを気にするようになりますし、他人と比較して「自分にはここが足りない」「相手より劣っている」「自分は何て〇〇な人間なんだ」というように、マイナス思考にも陥る傾向にあるといます。私自身もそういうことで悩んだことがありました。悩みを他人には言えないところがあるかもしれませんが、一人で抱えることは好ましいことではありません。相談の持つ意味は大きく、式辞の文面が私の思いのすべてなのです。

さて、本校における生徒の心のケアに関わっては、自殺予防プログラムの取組として、夏休みや冬休みの前後に行う『心と身体のチェック』や年2回実施している生徒支援ツール『ほっと』というアンケートなどを通して、きめ細かな生徒の実態把握を行いました。そして、生徒のSOSをキャッチして生徒の心に寄り添った面談を行い、明るい気持ちで生活ができるようなサポートに努めてきました。スクールカウンセラーとの連携も含め引き続き連携して教育相談に力を入れていきます。

ここで、大切なことは、生徒が教師に心を開いて自分の思いを伝えたり、学校生活において笑顔で過ごせたりするためには、生徒と教師の信頼関係の構築が第一です。子どもの人格を最大限尊重すること、これに尽きるかと思えます。このことは教師を“大人”と言い換えて親子関係に言えます。私には、中3の娘がおります。釧路市内の中学校に通っており私は単身赴任です。そのこともあって会える週末は大変貴重で、まずかける言葉は「1週間ご苦労さん!」です。毎日登校し、健康で金曜日の夜に再会するということへの感謝が込められています。(もちろん家を守っている妻にも言いますよ…)そして、自然体で学校生活の様子や悩みごとなどを聞く時間をつくって心のケアに努めています。

最後に、下に示したものは、今の時代に大人がやってはならないチェックリストです。言葉は最大の凶器になりかねません。カッターの切り傷はいずれ跡形もなく消えるかもしれませんが、心の刺さった傷は二度と消えません。信頼を失った大人が発する言葉は、子どもには何も響かない!

- 子どもにかけ言葉づかいが悪い。
- 子どもを馬鹿にした目で見ています。
- 子どもが傷つく冗談をつい言ってしまっている。
- 子どもが伸びる可能性に見切りをつけている。

5月 行事予定表

| 日 | 曜 | 主な行事 | スクールバス | |
|----|---|--------------------------------|--------|-------|
| | | | 太田線 | 片無去線 |
| 1 | 水 | 図書バス ALT | | 15:30 |
| 2 | 木 | | | 15:40 |
| 3 | 金 | 憲法記念日 | | |
| 4 | 土 | みどりの日 | | |
| 5 | 日 | こどもの日 | | |
| 6 | 月 | 振替休日 | | |
| 7 | 火 | 朝会 | | 15:20 |
| 8 | 水 | ALT 委員会 | | 16:30 |
| 9 | 木 | 生活リズムチェック記入指導 | | 15:20 |
| 10 | 金 | 開校記念日 | | |
| 11 | 土 | | | |
| 12 | 日 | | | |
| 13 | 月 | ALT 朝会 生活リズムチェック(～20日) PTA奉仕作業 | | 15:20 |
| 14 | 火 | | | 15:20 |
| 15 | 水 | ALT | | 15:30 |
| 16 | 木 | 代表者会議 委員会 | | 16:30 |
| 17 | 金 | PTA 歓迎会 | | 15:20 |
| 18 | 土 | | | |
| 19 | 日 | | | |
| 20 | 月 | 内科検診 進路面談① | | 15:20 |
| 21 | 火 | 進路面談② | | 15:20 |
| 22 | 水 | 小学校一日登校 ALT クリーン作戦 図書バス | | 15:30 |
| 23 | 木 | 委員会 | | 16:30 |
| 24 | 金 | 英語検定 耳鼻科検診 | | 15:20 |
| 25 | 土 | | | |
| 26 | 日 | | | |
| 27 | 月 | ALT 朝会 クリーン作戦予備 | | 15:20 |
| 28 | 火 | | | 15:20 |
| 29 | 水 | ALT 運動会合同練習 | | 15:30 |
| 30 | 木 | | | 15:40 |
| 31 | 金 | 運動会合同練習(予備) | | 13:10 |

令和6年度PTA役員

4月19日（金）にPTA総会を行い、令和6年度のPTA役員が決定しました。

令和6年度 PTA役員（敬略称）

会長：

副会長：

監査：

研修部長：

文化部長：

総務部長：

24日の役員会において、今後の活動について話し合いました。

【5月の活動】

- 5月13日（月） PTA奉仕活動（予定）
- 5月17日（金） 小中PTA歓迎会 20:00 M&M
- 5月22日（水） 太田クリーン作戦

5月22日（水）太田クリーン作戦 ご協力お願いします！

自分たちの住んでいる地域をみんなで協力してきれいにする「太田クリーン作戦」を今年も実施します。太田小学校との共同作業となります。

期日：5月22日（水）14:15～
雨天の場合 5月27日（月）へ延期

小学校・中学校の児童生徒と地域や保護者の方々を4グループに分け、小中学校の校舎やJA、公園周辺のゴミ拾いを行います。これまでも環境保全の取り組みである厚岸EMSの活動として太田地区で実施してきました。地域、保護者の皆様のご協力をぜひお願いします。

一年生を迎える会

4月11日（木）に「一年生を迎える会」を実施しました。会が始まる前は、司会をしなければいけない2年生と、決意表明をしなければいけない1年生の両者とも大変緊張した様子でした。

前半は生徒会組織の説明でした。1年生たちは2年生の話をしっかり聞いていました。その後、3名の新入生がそれぞれの決意を表明しました。「勉強をがんばる！」「みんなと仲良くする！」「みんなと一緒に元気に過ごす！」など、これから始まる中学校生活に大きな期待が込められた決意表明でした。

後半は、「先生の顔写真で神経衰弱」でした。先生の顔を早く覚えるために企画されたゲームです。1年生たちは、カードをめくり、1組のペアを成立させるたびに歓喜の声を上げるなど、ゲームは大変盛り上がりました。生徒たち、先生たちがみんなが笑顔になれた素敵な会となりました。



交通安全の意識を高めよう 「旗の波」運動

4月26日（金）10:45から「旗の波」運動を実施しました。JA太田前に保育園、小学校、中学校の子どもたちが旗を持って並び、ドライバーに向けて、交通ルールやマナーの順守を訴えることが目的です。この活動を機に、交通安全への意識を高めてみましょう。また、5月の連休も車には十分気を付けて過ごしましょう。



～保護者のみなさまへ～

先日の参加日、部活動地域移行説明会、学校説明会、PTA総会においては多くの保護者の皆様に参加していただき誠にありがとうございました。今後何かご不明な点がございましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。